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В совхозе «Всеволожский» 
31 августа отряд первокурс

ников в составе 80 человек (из 
них 72 девушки и И юношей)— 
молодое пополнение инженерно-
экономического факультета — 
выехал в совхоз «Всеволожский» 
на уборку овощей. 

Разместились первокурсники в 
деревш! Бирки, которая вот уже 
несколько лет является местом 
дислокации студеитов, выезжа
ющих па сельхозработы. 

Первый день пребывания в 
совхозе был посвящен устройст
ву, уборке помещения, распреде
лению обязанностей. На общем 
собрании для организации я;изни 
отряда был избран совет, куда 
вошло 12 человек. Совет разде
лили на три сектора: организа
ционный, производственный, 
культурно-массовый. 

Трудовые будни начались 1 
сентября с уборки фруктового 
сада. Это была поистине, как 
шутили студенты, «сладкая рабо
та». Объем работ для первокурс
ников руководством совхоза был 
определен следующий: картофеля 
убрать с 50 гектаров и морко
ви — с 14 гектаров. 

На 14 сентября картофель был 
убран с 40 гектаров. 

Ударные темпы в работе по
казывают студентки С. Сметани-
на, Т. Негреба — 174-я гр., ко
торые при норме сбора картофе
ля 40 ящиков убирают по 86 
ящиков. По 78 ящиков с-обирают 
студентки 0. Березина, Л, Гаври
лова — 172-я гр. В целом же 
95—96 процентов всех студентов 
выполняют и перевыполняют нор
му, соб1фая по 47—49 ящиков в 
день. 

На калибровке картофеля тру
дится бригада из 8 человек (трое 
юношей и пять девушек). Сту
денты здесь также перевыпопяют 
ежедневно норму па 110—115 
процентов. Особо следует отме
тить С. Денисову, Г. Стрефеико, 
Л. Сергунько, 0. Новикову — 
все из 174-й- группы. 

Большую роль в уборке играет 
своевременная и доброкачествен
ная пища. Для приготовления ее 
была выделена поварская брига
да . во главе с шеф-поваром С. 
Шалмановой (174-я гр), которая 
хорошо справляется со своими 
обязанностями. В этом также не
малая заслуга завхо:(а В. Сику-
нер (171/1 гр.), который оаоев-
ременно снабжает пищеблок доб-
ро[Сдчественными продукта'МИ. 

Как уже говорилось, всей жиз
нью студентов руководит совет 
отряда. На совещаниях его под
водятся итоги соцсоревнования 
между студенческими группами. 
Результаты немедленно предают
ся гласности. Здесь же даются 
рекомендации для поощрения на
иболее отличившихся студентов и 
решаются другие производствен
ные вопросы. 

Культмассовый сектор занима
ется органи.'гацией • досуга сту
дентов, наглядной агитацией. 
Каждый день по вечерам звучит 
веселая музыка магнитофо
на и проигрывателя. Работает 
телевизор. Регулярно через 1—2 
дня студенты получают в доста
точном количестве газеты 6—7 
наименований. Кроме того, прово
дятся беседы, политинформации. 
Преподаватели кафедры истории 
КПСС и сотрудники кабинета об

ществеиных паук прочитали пер
вокурсникам лекции «История 
советем-китаиских отношений», 
«Но историческим местам Ленин
града». Намечены также лекцип 
о международном полол;ении, о 
традициях ЛПИ и на другие те
мы.. В гостях у студентов побы
вали .тенинградские поэты Б. Не
красов и И- Сергеева. 

11 сентября был проведен 
«День солидарности с народом 
Чили», и именно в этот день 
студенты трудились с особенным 
энтузиазмом. Готовится выпуск 
стенгазеты, где в дружеских шар
жах будут показаны успехи сту
деитов на сельхозработах. Всей 
работой культмассового сектора, 
руководит преподаватель кафед
ры истории КПСС В. В. Смирнов. 

В достаточном количестве 
снабжены студенты и спортивным 
инвентарем. У них есть мячи 
(футбольные и волейбольные), 
бадминтон, настольный теннис, 
шашки, шахматы. Большую по-
мохць в организации спортивно-
массовой работы среди студентов 
оказывает старший преподаватель 
кафедры физвоспитания А. Д. 
Михайлов. 

До конца сельскохозяйственной 
страды остались считанные дни, 
но уже ясно, что трудовые успе
хи первых педель, энтузиазм 
студентов позволят задание по 
уборке овощей 1974 года выпол
нить в срок и без потерь. 

По поручению совета отряда 
первокурсников ИЭФ в сов
хозе «Всеволожский» В. В. 

Смирнов. 

Наш институт в последние годы все больше и больше оснащается техническими средствами 
обучения. Активно внедряется в учебный процесс телевидение. 

Недавно телевизионное оборудование получил ряд аудиторий гидротехннческого факультета. 
На снимке: аппаратная центра учебного телевидения. 

За заслуги в области науки и техники, много-
летнюю педагогическую деятельность Президиум 
Верховного Совета РСФСР присвоил профессорам 
Ленинградского политехнического института имена 
М. И. Калинина почетные звания заслуженного 
деятеля науки и техники РСФСР. 

ВОЛЬДЕКУ АЛЕКСАНДРУ ИВАНОВИЧУ -^ 
доктору технических наук, заведующему кафедрой, 
КОНТОРОВИЧУ МИХАИЛУ ИОСИФОВИЧУ — 
доктору технических наук, заведующему кафедрой, 
ПОДПОРКИНУ ВИКТОРУ ГРИГОРЬЕВИЧУ — 
доктору технических наук, заведующему кафедрой, 
ПОМЕРАНЦЕВУ ВИКТОРУ ВЛАДИМИРОВИЧУ 
— доктору технических наук, заведующему кафед
рой, ЩАВЕЛЕВУ ДМИТРИЮ СЕРГЕЕВИЧУ — 
доктору технических наук, заведующему кафедрой. 

С народом Чили 
трагедия народа Чи.ти гневом 

и болью отозвалась в сердцах 
человечества. Злодеяния фашис-
ской военной хунты, которая 
продолжает маоС'Овый террор и 
преследования в стране, вызыва
ют растущее со-нротивлепие чц-
ЛИЙС51-0ГО народа, и он нуждается 
сегадня в по;̂ !держ^̂ о 

С 4 по 11 сентября, в течение 
Международной недели солидар
ности с народом Чили, во всем 
мире развернулась широкая кам
пания солидарности с чилийски
ми патриотами. Миллионы людей 
самых различных политических 
убелсдений требуют прекратить 
кровопролитие, развязанное ре
акционной военщиной. 

Спасение чилийских патрио
тов стало делом огромной важ
ности, высшим проявлением про
летарской солидарности и д.чя 
студентов-политехников. 

• 15 сентября в клубе Политех
нического института состоялся 
интернациональный молодежный 
'МИТИНГ солидарности счилийо^ким 
народом в его справедливой 
борьб*. В этом многолюдном ми
тинге приняли участие совет
ские студенты, а также.зарубеж
ные студенты из стран Азии, 
Африки, Латинской Америки, 
стран социалистического лагеря, 
обучающиеся в ленинградских 
вузах. 

Митинг открыл секретарь ко
митета ВЛКСМ института по пп
терработе В. Волков, который 
подчеркнул, что в обращении 

Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева к уча
стникам собрания представите
лей советской общественности, 
посвященного Международной 
неделе солидарности с народом 

ЧИУТИ, говорится, что советские 
людн выступают на стороне де
мократических антифашистских 
сил Чили. 

Собравшиеся бурными апло
дисментами встретили выступ-
леиие чилийского студента 
Франсиско Мендеса. 

На митинге также выступила 
аспирант из Судана Фараха Ха-
сана Эль-Бодави, студент из 
НРБ Басил Георгиев Атанасов, 
студент ФМФ А. Ценин, предста
витель Ленинградского отделе
ния КМО Александр Черносвн-
тов. Они с гневом говорили о 
бесгансгвах военно-фашист
ской хунты в Чили, потопившей 
в крови демократические завое
вания народа этой страны, и вы-
разшщ твердую уверенность в 
том, что никакие репрессии,-
никакой террор не способны 
сломить волю народа, преградить 
путь экономическому и социаль
ному прогрессу. 

Участники митинга приняли 
резолюцию с требованием пре
кратить кровавые злодеяния в 
стране, освободить генерального 
секретаря Компартии Чили Луи
са Корвалана и всех политиче
ских заключенных. 

В резолюции, в частности, 
было указано, что вклад сту
дентов-политехников в фонд пат
риотов Чили, в фонд помо'щи бор
цам за свободу составил двад
цать тысяч рублей. 

Пусть крепнет движение со
лидарности с демократическими 
силами Чили! Долой военную 
хунту! 

А. ЦЕНИН, 
ответственный секретарь ин
ститутского комитета соли

дарности с Чили 

Яо случаю ЗОй годовщины 
9 сентября в зале заседаний 

института состоялся прием по 
случаю 30-й годовщины социа
листической революции в Болга
рии. На приеме присутствовали 
болгароки* студенты и асп'ираи-
ты, обучающиеся в ЛПЙ, а так
же декан по работе с иностра/н-
нымн учащи*шся А. М. Горошен
ко и секретарь комитета ВЛКСМ 
В. Голубенцев. 

От имени ректората, парткома 
и обществеиных организаций ин
ститута памятный адрес болгар
скому землячеству вручил А. М. 
Горошенко. В своем выступлении 
он подчеркнул, что дружба со
ветского и болгарского на^родов 
является истшшым примером но
вых, социалистических отноше
ний между народами двух стран. 
Эти йратскне отношения ярко 
проявляются и в нашем институ

те, где болгарсаше студенты 
обучаются начиная с 1946 года. 

Ленинский и ДимитровскиЭ 
коммунистические союзы молоде
жи имеют много общих задач. 

О перспективах дальнейшегв 
сотрудничества молодежных ор
ганизаций обеих стран рассказал 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. Голубенцев. 

От имени болгарских друзей 
выступили тт. Николов и Атана
сов. В заключение в братской, 
дружеской обстановке были за
тронуты вопросы дальнейшего 
укрепления сотрудничества меж
ду комитетом ВЛКСМ института 
и организацией ДКСМ болгар
ских студентов, обучающихся 8 
ЛПИ. 

И. ТИПАНС, 
член комитета ВЛКСМ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Выполняем постановление ЦК КПСС 
Г) СЕНТЯБРЕ 1973 года на 
'^ партийном собрании фи-

зико-мета.члургического факуль
тета обсуждался вопрос о зада
чах КОММУНИСТОВ в свете поста
новления *ЦК КПСС по ЛШ1. На 
ноябрьском партийном собрании 
были опреде.юны задачи нартий-
иой организации факультета и 
принято решение о переработке 
плана социального развития фа
культета с учетом требований 
постановления ЦК КПСС по ЛПН. 
В обсуждении плана социального 
развитня факультета до 1990 
года принял участие весь кол
лектив факультета. В соответ
ствии с этим- планом былн со
ставлены планы социального 
развития кафедр. Создана по
стоянпо действующая партийная 
комиссия по проверке выполне
ния этих планов, отчеты которой 
регулярно слушаются на заседа
ниях партбюро. 

Партийное бюро разработало 
план реализации постановления 
ЦК КПСС по ЛПИ, учитываю
щий проведение учебно-методи
ческой, научно-исследовательской, 
идейно-восннтательноп и орга-
низадионпо-партийной работы. 

Во исполнение этого п.лана на 
партийных собраниях и заседа
ниях партийных бюро обсужда
лись вопросы разносторонней 
деятельности ко.длектива факуль
тета. 

В настоящее время на факуль
тете разработаны и утверждены 
в соответствующих министерствах 
и ведомствах учебно-методиче
ские планы. Разработаны учеб
ные программы по курсам в со
ответствии с новым учебным пла
ном и согласованы между со
бою для исключения параллелиз
ма. Б программах предусматри
вается уси.чение воспитательной 
работы через предмет. 

Преподаватели факультета в 
соответствии с планом уже опуб
ликовали или представили к пе
чати 14 учебно-методических 
пособий. 

Все 13 кафедр факультета вы
полняют исследовательские рабо
ты. Следует отметить актуаль
ность научных исследований. 

Дак, на кафедре теоретических 
основ металлургии (зав. кафед
рой профессор А. Г. Морачев-
сшиО ученые работают иад полу
чением новых источни1:ов тока; 
на кафедре общей металлургии 

(зав. кафедрой профессор А. С. 
Тума-рев) — над проблемой борь
бы с окислением жаропрочных 
сплавов; иа кафедре металлур
гии чугуна (зав. кафедрой .до
цент В. Г. Манчинский) прово
дятся исследования, связанные с 
пуском Лисоковского горно-обо
гатительного комбината; кафед
ра сварочного производства рабо
тает в области исследования 
электронно-лучевой сварки и т. д. 

Кафедры факультета (лите!!-
иого производства, металловеде
ния и термической обработки ме
таллов, ЭПЦМ) принимают уча
стие в работах по комплексному 
договору с объединением «Элект
росила». Три кафедры (ЭПЦМ, 
пластической обработки метал
лов и литейного производства) 
выполняют И работ по договорам 
с ВАМИ, которые могут быть 
объединены в один комплексный 
договор. В ближайшие 1 — 2 ме-

ского плана в 1973 году в при
казе ректора факультету бы.та 
объявлена благодарность, ряд 
руководителей и аспирантов пре
мированы. 

Повышение квалификации про
фессорско-преподавательского со
става осуществляется также че
рез ФПК, согласно плану, кото
рый успешно выполняется. 

При проведении идейпо-воспи-
татсльиой работы среди студен
тов особое внимание уделялось 
тем мероприятиям, которые про
водили в студенческих группах 
партгрупорги и кураторы ка
федр, комсомольская и профсоюз
ная организации, заведующие ка
федрами с активом студенческих 
групп. 

Партийное бюро постоянно 
держало в поле зрения организа
цию общественно-политической 
практики, проведение зачета по 
ней, организацию работы в об-

комментаторами — «За круглым 
столом», в них принимали учас
тие не 'Только советские студен
ты, но и иностранцы (Томас 
Мартин — Чили, Аль-Шеих 
Юсеф Насер —Сирия, Айке Бал-
стер ~ ГДР). 

Чтобы привить любовь к из
бранной профессии, кафедры 
пластической обработки метал
лов (зав. кафедрой профессор 
А. К. Григорьев) и сварочного 
производства (зав. кафедрой 
профессор Г. Л. Петров) проводи
ли встречи преподавательского 
состава со студентами специаль
пости. Заведующи]! кафедрой ли
тейного производства профессор 
Б. Б. Гуляев и доцент той же 
кафедры 0. А. Корнюшкин проч
ли тематические лекции. 

Культурно-массовая работа 
среди студентов осуществляется 
совместными усилиями культ
массовых секторов бюро ВЛКСМ, 
профбюро и студсовета под конт
ролем парти1И10го бюро. 

Партийное бюро уделяет вни-

РАБОТАЕМ ПО НОВЫМ ПААНАМ 
сяца факультет готовит заклю
чение комплексных договоров с 
Череповецким металлургическим 
заводом и головным заводом 
объединения «Кировский завод»_, 
а также с заводом «Красный 
выборн;ец». 

Партийная организация фа
культета придает большое значе
ние внедрению результатов нс
следований. В соответствии с ре
шением комиссии наро.дного конт
роля Калининского РК КПСС иа 
всех кафедрах составлены планы 
внедрения законченных научно-
исследовательских работ. За 1973 
год на 1 рубль затрат получили 
3 рубля эф'фекта. Вместе с тем 
следует отметить, что денежное 
выражение эффекта не полно
стью отралгает фактический по
лезный эффект научного иссле
дования в вузе. 

На факультете успешно вы
полняется план повышения ква
лификации педагогических и на
учных кадров. В 1974 году за
щищена одна докторская диссер
тация (К. А. Кочергин), уже 
сданы две (В. П. Демянцевич и 
А. Н. Поиандопуло) и до октяб
ря будут сданы еще .две (В. А. 
Калмыков и А. В. Семека). За 
успешное выполнение аснирант-

щежитии. По всем этим вопро
сам на заседаниях партийных 
бюро и собраниях заслушивались 
отчеты партгрупоргов К. П. Ба
ташова, Б. Г. Чернова, заведую
щих кафедрами Б. Б. Гуляева, 
А. К. Григорьева и А. М. Зыко
ва, заместителей декана А. В. 
Кузина, 10. П. Денисова и В. П. 
Разумовой, секретаря бюро 
ВЛКСМ В. Счастливого и его за-
местите.чя В. Бурьяненко, пред
седателя профбюро В. Богомоло
ва. 

При • организации идейно-вос
питательной работы в общежитии, 
в 6-м корпусе особешю активно 
работали доцент кафедры науч
ного коммунизма А. В. Чебота
рева, члены бюро ВЛКСМ Б. Гар-
шин, член профбюро С. Квитко, 
зам. председателя студсовета 
Л. Баукова, зам. декана В. П. Ра
зумова, художники - студенты 
А. Черных, Н. Косых. 

Особый успех у студентов 
имели лекции главного инженера 
ГОИ им. Вафилова Г. П. Кулешо
ва, в которых успешно сочета
лись вопросы международной 
политики с достижениями науч
но - технической революции. 
Большой популярностью пользо
вались встречи со етудентами-

маиие нравственно-эстетическому 
воспитанию студеитов. Для чте
ния лекции «Культура молодого 
человека» был приглашен прог 
фессор ЛГУ П. П. Аме.тин. Лек
ция прош.та в •переполненной 
аудитории. На факультете создан 
и работает театр миниатюр, ко
торым руководит доцент А. М. 
Борщевский. 

Партийное бюро регулярно 
слушает отчеты худоя;ественного 
совета театра. Когда шла подго
товка к корпусному и факуль
тетскому фестивальным вечерам, 
к поиску материалов для сцена
рия, художественному оформле
нию зала, стендов, художествеи-
ных выставок было привлечено 
более 100 студентов. По резу.чь-
Ч-атам обоих конк>т)сов наш фа
культет занял первое место. 

В связи с тем что в корпусе 
'6-м прозсивает много студентов-
иностранцев (170 чел.), для луч
шей организации интернапио-
нальной работы в декабре 19/3 
года был создай интернацио
нальный клуб «Дружба». Среди 
многотасленных мероприятий, 
проведенных интерклубом следу
ет отметить вечера, посвященные 
гб-летию ГДР, Д1П0 иациоиаль-
ной независимости Сирин, соли

дарности с Чили. Студенты 
Ю. Сабчок (ПНР) и Мануэль Ан
тонио Горсиа (Куба) участвовали 
в VII фестивале иностранных 
студептов и заняли I и П места. 
За последнее время дисциплина 
студентов - иностранцев у:гуч-
шилась. В этом есть заслуга и 
интерклуба «Дружба». 

Интернациональная работа 
проводится также и среди совет
ских студентов. Примером тому 
СЛУЖИТ организация и проведе
ние комсомольцами факультета 
митинга солидарности с Чили, в 
котором приняло участие более 
350 студентов и сотрудников фа
культета. Помимо советских сту
дентов на митинге выступили 
студенты из ГДР, Вьетнама, Чи
ли, Сирии. Ежегодно кафедрой 
пластической обработки метал
лов организуется обмен произ
водственной практикой с Магде-
бургским высшим техническим 
училищем им. Отто фон Герике. 

Год работы факультета по пла
нам, разработанным с учетом 
требований постановления ЦК 
КПСС по ЛПИ, дал положитель
ные результаты. Основным дос
тижением является повышение 
успеваемости .студентов. Если в 
1972/73 учебном году абсолют
ная успеваемость в зимнюю сес
сию составила 67 процентов, то 
в 1973^74 — 82,2 процента, в 
результате факультет перешел с 
8-го места на 3-е. В весеннюю 
сессию прошлого года абсо.тют-
ная успеваемость равнялась 84,2 
процента, а в этом году достигла" 
89,4 процента, и факультет пе* 
решел с 5-го на 1-е место в ин
ституте. В целом по результа
там социалисшчеекого ''"Р^^^О"* 
вания факультетов в 1972—' 
1973 годах физико-металлурги
ческий факультет занял третье 

место. 
В работе факультета еще мно

го недостатков, имеются серьез
ные нарушения правил прожива
ния в общежитии, плохо исполь
зуются возможности улучшения 
научно - исследовательской ра
боты, недостаточно проводится 
работа по профессиональной ори
ентации в школах и на предпри-
ятнях. 

в текущем учебном году пар
тийная организация направит 
усилия коллектива Факультета 
„а решсш. »™х^.а,а..^^^^^_ 

зам. сенретаря партбюро физи-
но - металлургического фа* 
нультета 

//аши комсомольские ак/йийа:^Ш 

УМЕНИЕ РАБОТАТЬ С ЛЮДЬМИ 
Прошло пять лет. Пять лет 

У1сбы В институте. Все это вре
мя я учусь вместе с Сергеем 
Ждановым, на факультете радио
электроники, с человеком,, кото
рый с первых же дней обучения 
принимает самое активое участие 

• в комсомольской жизни. Придя 
в институт сразу после школы, 
Сергей быстро разобрался в спе
цифике работы вузовской комсо
мольской организации. 
" На первом и втором кл)сах ои 
был комсоргом (наша группа 
тогда заняла П место по инсти
туту в социа.листическом сорев-, 
нований), потом стал членом 
факультетского бюро и вот уже 
второй год коммунист Сергей 
Жданов является заместителем 
секретаря бюро ВДКСМ ФРЭ по 
организационной работе. 

Сергея можно увидеть на лю
бом курсе, в любой группе. Се-

• годня он проводит - собрания, а 
завтра занимается подготовкой 
очередного субботника иа фа
культете. Всегда Сергей в гуще 
комсомольских дел, и к любому 
лз них он относится с большой 
ответственностью, по-партийно

му. И учится он на «хорошо» и 
«отлично». 

Сергей много читает, в том 
числе научнуГо литературу, по
этому всегда в курсе последних 
технических открытий, успешно 
ведет научную работу на кафедре 
радиофизики. Он превосходно 
разбирается в политике и в груп
пе считается непревзойденным в 
этом вопросе, отлично владеет 
английским языком (был победи
телем институтского конкурса). 

Вечером его можно увидеть в 
спортивном зале института. Жда
нов — вратарь сборной команды 
по ручному мячу. Мы до сих пор 
не перестаем удивляться, как 
Сережа все это успевает делать. 
Когда я спросила его об зтом, он 
улыбнулся и ответил: «По-мое
му, двадцати четырех часов в 
сутки всегда и всем не хватает. 
Просто, наверное, «свободного» 
вррменй у меня меньше». 

Что является отличительной 
чертой характера Сергея? Пре
дельно ответственное отношение 
к любому делу, будь то подтотов-
ц!>. конференции комсомольской 
организации факультета или по

литинформация в группе. Не про
сто ответственно, но и творче
ски Сергей подходит к выпо.тня-
емой работе,. вносит что-то свое. 
Видимо, это и является главным 
для комсомольского активиста: 
делать все не по шаблону, так, 
чтобы интересной была комсо
мольская жизнь в инстит^'те. 

Олично работает Сергей в 
комсомольской организации фа
культета. Свидетельством то
л у ™ Почетная грамота Ленин
градского ГК ВЛКОМ. ^оамоты 
районных комитетов ВЛКСМ, ко
митета ВЛКСМ института, благо
дарности ректора пиститута и 
декана факультета. 

Совсем скоро Сергей получит 
диплом. Диплом инженера-радио-
фпзика. Но не только спепиаль-
поеть радиофизика приобретет 
он по окончании института. На 
всю жизнь останется у него уме
ние работать с людьми, умеште 
руководить ко.таективом, будь то 
промышленное предприятие и.ти 
научно-исследовательская лабо
ратория. А это — ''?'̂ "1*' гтятгое. 
^ 0. БЛУМАТОВА. 

комсорг группы 691а 

ДЕНЬ БИВЛИОТЕКИ 

По инициативе сотру.1ников 
фундаментальной библиотеки на 
кафедре пластической обраоотки 
металлов физико-металлургиче
ского факультета была проведена 
встреча препо.ивателей и со
трудников с представителями раз
личных подразделений библиоте
ки. 

Старший библиотекарь отдела 
учебной литературы К. Б. Чистя
кова обстоятельно проанализиро
вала обеспеченность студентов 
учебниками и учебными пособи
ями по всем курсам, читаемым 
на кафедре. Главный биб.чиоте-
карь Е. Е. Белова вскрыла при
чины неполноценного комплек
тования учебных фондов ио не-
которы>1 дисциплинам. 

Сотрудники" библиотеки за
ведующая отделом учебной лите
ратуры И. И. Жукова, главный 
библиотекарь М. И. Чиркова, 
старший библиограф Л. А. Рома
нова познакомили преподавате
лей с работой отделов &иб,диоте-
кн и с возможностями обеснече-

1ния рроподавателей, сотрудников 

и. студентов кафедры лотерату-
рой, текущей и тематической ин
формацией, о которых сотрудни
ки кафедры имели недостаточное 
представление. 

Выяснилось, что улучшая опе
ративную работу над описками 
рекомендованной литературы по 
читаемым курсам, над тематиче
скими планами издательств и 
шире используя информационные 
пособия, можно значительно 
улучшить обеспечение учебного 
"процесса и научной работы нуж
ными печатными изданиями. 

Сотрудники библиотеки поде
лились своими планами улучше
ния информационного обслужива
ния специалистов и соз.дания в 
институте отдела технической 
информации. 

По мнению преподавателей ка
федры, эта проведенная впервые 
в нашем институте встреча явля
ется полезной. Такне встречи 
нужно сделать еистематичеекимн, 

Р. СЕМИБРАТОВ. 
ассистент 



ПОЛИТЕХНИК 

В партийном комитете института 
16 сентября ва очередном за- кафедрой, об пх работе по под- проф. К. П. Селезнев, секретарь боту мо.тодых преподавателей. 

срдании партийного комитета бы- готовке научных кадров, о свя- партбюро кафедры общественных Партийный комитет своим по
до .обсуждено несколько важных зях с общественными организа- ,̂ ^̂  ^ секретарь становлением утвердил план ме-
винросов днями, о совершенствовании ""•̂ '̂  '" д^1.|т .̂со, 1. 1 р^приятип парткома, ректорага и 

Ппржтр Т1ГРГП были оассмо-р'»- тчебно - методической работы и парткома Ь. А. Пушкарев. кафедр общественных наук т . 
1;,1 1яя^трния о ппиеме ганди'т- об их личном участии в воспита- Как докладчик, так и высту- вьшолненшо постановления ПК 
ТШ1Т в ччрны КПСС заместите- тельной работе со студентами. пагощие отмечали большое зна- КПСС, направленный на дальней-
ля декана'ФРЭ В А Земницко- Партийный комитет, утвердив чение постановления ЦК КПСС шее улучшение идейно-теоретн-

ХО собрания ФРЭ о приеме ука- тодической работы, иа укрепле- ЦЬ КПСС о высшей школе, ил „.̂ р-рийным организ 
заниых товарищей в ряды КПСС, ние тесно1Ё связи с партийными идейно-политическом воспитании ^ . 

„ , п . группами и студенческими обще- студентов. '̂•'"̂  "̂ ""̂ •'̂ '̂ ^''' 
Затем партком утвердил «По- , . , „ , „ „ „ „ , , ппглн»:,япия«н. т. ственными организациями, на р выступлениях П. В. Телсги-

зрганизацням факуль-
обществениых на

ук обсудить задачи, вытекающие 

Т7я.1ь::^г:^шЛ1'- '^^^^^ работ,-по „«догов- „а"„т'м:"в:;;;;;а;™;™;"; - пос«„овле„„я цк кпю „. 
лю деяи..1ьноии лд.иипн1.11)а ,_,̂, 11ЯУ11нп-по1ягпгичрс1;н< к'лтпил ..-. _ :._ . ___ .._.1; общсствеиным наукам. 

Па заседании партийного коми
тета обсуждены также вопросу 

Важнейшим пунктом повестки работы по подготовке научно-пе- об итогах занятий в системе по-
образования за 

..« дс«.>;,.о..»^д» «^.и...,„^^. научно-педагогических кадров „„^отт ппопр1сннля на 1;айр101Х об] 
ции», и в состав комиссии были • ' учлгтнр в тт.- Р'}'''̂ '̂*' проведенная на кафедрах 
введены три новых ч л е н а - И . Д. , , " ' „ « „ у С ^ т в а оощественных наук по совери.о;;; 
Заикии А. Ф. Салынин и А. Ф. "."'''"""'-'г'^'-"''•*-'*'''• гтвованию учеоно-методичес1;ол тет 
Мишков Важнейшим пунктом повестки работы по подготовке научно-пе- об 

Пп.„.т,тр «т.мчниА пяптийный ДЯЯ заседания парткома был во- дэгогпческнх кадров, по повыше- литнческого образован 
Большое внимание партиииыи ^^^^ ^ _̂_̂_̂_̂^̂_̂^ партийных орга- нию качества лекций, читаемых 1973/74 учебный год и о зада-

комитег уделил >твержденпю за- „^д^цд^^ ректората, деканатов и для студентов, а также о мсрач чах на новый учебный год, а 
ведующих кафедрами известн1Л\ ^^федр по выполнению постанов- по реализации постановления ЦК также о задачах партийных О))-
ученых института В. Ю. Петрунь- леиия ДК КПСС «О работе в КПСС но кафедрам общественных ганизации по проведению отчет 
кина, профессора, доктора техни- МВТУ им. Н. Э. Баумана и Са- наук. но-выборной кампании в студен-
паг-^м^ ыа.-1- пап' .^^ллшпй ГИТ»- ратовском госуниверситетс им. Грк-пртяпк тптк-пма в 4 НVП1- ческой комсомольской » профсо-
ческйх наук зав. кафедрой кван- ^^ ,̂ ц^ ^^^^^^^^^ ^^ „„^ыше- гаоев оеГтоГ ш Г и т т К П "^^"«" организациях. По этнм по
товой электроники; Л. Г. Лой- ^^^^ пдейно-теоретического уров- с ^ л м м в Г с е 1 - т а о ь '̂ аотбю о "Р«<̂ ^̂ ^ ^^тли приняты соотоет-
дянского, доктора ф. м. н., про- ня преподавания общественных з̂ 51̂ ф ^ ^ ф^^цц высказали ряд ^твующие постановления, 
фессора, зав. кафедрой гидроаэ- иаук». С докладом выступил зам. критических- замечаний в' адрес В работе парткома принял;! 
родинамики; В. А. Троицкого, секретаря парткома по идеологи- .̂̂ фрдр общественных наук. Они участие зав. отделом наукн и 
доктора ф. м. н., профессора, зав. ческой раооте М. А. Василик. говорили о низком качестве лек- учебных заведений Ленингрядско-
кафедрой вычис.тнте.тьнои мате- ^ обсуждении этого вопроса Ций отдельных преподавателей, о го ОК КПСС 3. С. Миронченкова 
матики, и В. ;• ^Р»Д«"^"^^' выступили зав. кафедрой исто- снижении требовательности к и зам. зав. отделом пропаганды 

Ф. м. н„ профессора, зав. к .̂ « о т студентам иа некоторых факуль- и агитации Калининского РК 
ои теоретической механики. РИИ Ы11С профессор П. Б. 1 еле- ^етах. Об их слабой связи со КПСС В. Л. Герасимов. 

тора 
федрой 

Каждому из них было задано гин. секретарь партбюро ЭлМФ специальными кафедрами, о пе
нного вопросов о руководстве Б. С. Фотин, ректор института достаточном прив;1ечении на ра-

расимов. 

Н. МАЛЫШЕВ 

НАЧАЛАСЬ 
ПОДПИСКА 
НА 1975 г. 

С 1 сентября-8Т0ГО года на-» 
ча.тась подписка па перподичс'» 
ские издания па 1975 год. Нанх 
институт из года в год успешно 
проводит зту вая;пейшую поли
тическую кампанию. Сотрудники 
института я студенческий со
став всегда принимали активное 
участие в проведении подписки. 

Особенно организованно прово
дилась опа а таких подразделе
ниях, как Э.тМФ,, ЭиМФ. военная 
кафедра, кафедра физического 
воспитания и спорта и др. 

Широкое распространение сре
дн подписчиков получили такие 
издания, как лПравда», «Ленин
градская правда», «Комсомоль
ская правда», журналы «Комму
нист», «Комсомольская жизнь» 
и то. 

Подписка оформлялась в ос
новном годовая. 

Товарищи нолитехники, актив
но и без промедления подписы
вайтесь на периодические изда
ния на 1975 год. 

О сроках подписки, о пюряджв 
ее оформления можно узнать у 
своих общесгвенных распростра
нителей печати-

А. ШАНАЛО, 
председатель Совета 

по пропаганде печати 
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Выдающиеся 

политехники 

Онончание. Начало см. № 28 

0 Т ГАГАРИНА как предста-
внтеля администрации, ди

ректора института требовалось 
большое личное мужество, чтобы 
участвовать в составлении и под
писании подобной резолюции. 
А. Г. Гагарин также принял уча
стие в торжественной панихиде по . 
случаю гибели на .Цворцовой ило-. 
щади студента института Н. В. . 
Савинкина и присутствовал за- _ 
тем на похоронах в парадном ди
ректорском мундире, что, по вое-. 
поминаниям М. А. П1ателена, по
ставило в тупик полицейских, 
пытавшихся помешать похорон
ной процессии. 

О большом .личном мужестве 
Гагарина, о его прогрессивных 
взг.чядах свидетельствует и ряд 
его столкновений, вынужденных 

' обстоятельствами, с ярым реакци
онером петербургским генерал-
губернатором Треповым. Так, 23 
января 1905 года па совещании, 
где присутствовало 17 директо
ров вузов столицы, Гагарин гово
рил, что возобновление занятий 
станет возможным только в том 
случае, если свобода и жизнь в 

Г а г а р и н 

все чаще шлют доносы и револю
ционных сходках и митингах, 
происходящих в помещениях ин
ститута. 

В одном из полицейских доне
сений с большим недовольством 
и явной угрозой констатирова
лось, что директор «никаких мер 

Петербурге не будут подвергаться к прекрапгению революционной 
опасности. Трепов, выражая недо- деятельности во вверенном ему 
вольство словами Гагарина, ква- учебном заведении, по-видимому, 
лнфицировал пх .как выходяиию "^ принимает». Донесений иодоб-
за поставленные рамки вопроса, ного рола бы.то много. Гагарин, 
А в октябре 1905 года Гагарин давая объяснения по поводу их, 
открыто заявил Трепову, что вые- пытался, наско.ттло это было вез
шая школа сможет возобновить можно, защищать студентов. В 
работу только при условии пол- одном из своих ответов в Мииис-
вого освобождения ее от каких терство торговли и промышленно-
бы то ни было проявлений поли- сти по поводу состоявшихся схо-
цейского режима. док ои нагаклл: «Если же на них 

Прекратившиеся в Политех- и замечалась иногда не полная 
нйческом институте 14 октября сдержанность мо.тодежи, то щене-

1905 года учебные занятия во
зобновились лишь 4 сентября 

тиаьно относиться к этому... не 
следует». В своем ответе на сооб-

1906 года- Репутация Гагарина в щение о схлтке, происходившей 
глазах властей к этому времени 5 декабря 1906 года, отрицать 
сильно пошатнулась. С осени котооую оказалось невозможно, 
1906 года вокруг института ат- л. Г. Гагарин назвал ее концер-
мосфера начинает все больше том. 

сгущаться. Полицейсзде чины 18 февраля 1907 года в Поли

техническом институте был про
изведен грандиозный обыск. Бы
ли арестованы обнаруженные в 
общежитии посторонние лица, 
найдено некоторое количество 
оружия. Вскоре после этого «вы-
-сочайи1им приказом» от 28 фев
раля 1907 года директор Но.ти-
техничсского института А. Г. Га
гарин был уволен со службы. Еще 
до этого директор института, де
каны и профессор—заведующий 
студента'̂ га получили уведомление 
о привлечении их к суду. 

Директор обвинялся в тол1, что 
он не исполнил свой служебный 
долг и не принял необходимых 
мер для предупреждения слу
чившихся событий. Им было до
пущено «противозаконное бездей
ствие власти». Дело Гагарина бы
ло передано в Правительству
ющий сенат, где рассматрива-
;!ось до апреля 1909 года. Ему 
в течение трех лет было запре
щено находиться па государст
венной и общественной службе. 

Совет старост Политехническо
го института в знак протеста 
против зтого произвола царизма 
собрал общеииститутскую сходку. 
В резолюции ее, обращенной к 
А. Г. Гагарину, говорилось: «Вас 
правительство предает суду, но 
кроме этого казенного суда есть 
и другой суд, суд общественного 
^гаешя; и этот суд уже вынес 
свой приговор — но не иад об
виняемым, а над обвинителем... 
мы, студенты, платим Ван ед1ш-
ственно чем можем: горячей при
вязанностью и благодарностью». 
Резолюцию подписали более 900 
студентов, весь наличный со
став, оставшийся в общежитии. 
Профессор П. И. Иванюков об
ратился 8 совет института с 
заявлением! 

«Направленная на благо ин
ститута неутомимая деятель
ность Гагарина, благородство его 
побуждений и сердечное отноше
ние к учащейся молодежи не 
огогли не вызвать глубокого ува
жения и признательности к не

му как преподавательского со
става, так и студентов. Ввиду за
слуг А. Г- Гагарина перед инсти
тутом имею честь предложить 
Совету избрать ето почетным чле
ном С.-Петербургского но.литех-
кического института». 

Это заявление встретило пол
ное одобрение членов совета. Иа 
его заседании 21 марта 1907 го-
да. была проведена баллотировка, 
в результате которой А. Г. Гага
рин 22 голосами (против не бы
ло) был избран почетным чле
ном Петербургского политехнн-
че''кого института. 

На атом же заседании была ог
лашена телеграмма пз Томска, 
рде говорилось: «Совет Томского 
технологического института, на 
заседании 7 марта единогласно 
постановил выразить Совету Пе
тербургского политехнического 
института свое искреннее сочув
ствие по поводу устранения из 
его среды... директора... и выра
жает уверенность, что это устра
нение лишь временное». 

Уже после вынесения ппигово-
ра. отстранившего А. Г. Гагари
на от государственной и общест-. 
венной службы, студенты По-
.татехнического института пре
поднесли ему адрес, подписанный 
более чйм двумя тысячами чело
век. 

После отстранения с поста ди
ректора А. Г. Гагарин полностью 
отдается научной работе. В 
191Я году он публично защитил 
в По.1итехническом институте 
диссертацию для полз'чеиия зва
ния адъюнкта — звание, анало
гичное степени Доктора техниче
ских наук. Диссертация носила 
название «Приборы, дающие за
висимость между усилием и де-
форманией во время удара». 15 
мая 1918 года совет института 
утвердил его адъюнктом но при
кладной механике". 

Во время первой мировой вой
ны Гагарин находился на воен
ной службе. Ои был назначен 
членом технического артиллерий

ского комитета по отделу оптики. 
После Великон Октябрьской со^ 
циалпстической революции Гага< 
рин сразу же встал на сторону 
Советской власти- Он работал В 
Москве на должлости старшего 
конструктора в эксперимента.чь-
ИОМ институте при Комиссариате 
путей сообщения, оставаясь на 
этой должности до конца своей 
жизни. 

Плохое состояние здоровья за
ставило его переехать в Псковс
кую гуоернию, где он про.доажаЛ 

работу и сообщал о ее результа
тах в Москву. Там же оп ве]1, 
преподавание математики и фи». 
зики в Пско'йском сельскохо; 
зяйствепиом техишсуме. Он вы< 
полнял также некоторые проект* 
ные работы для местного испол* 
кома, в частности разработай 
проект оборудования для кирпич
ного завода. По свидетельству 
М. А. Шателена, В. И. Ленин 
знал о трудах Гагарина и интере
совался его работой. 

В архиве в папке с материала
ми о Гагарине имеется письмо, 
написанное им ровно за три ме
сяца до смерти. Видимо, это 
после,днее письмо, посланное 
Гагариным в Политехнический ин
ститут, директором которого он 
был в пепвые годы его сущест
вования. Это — типичное письмо 
эпохи трудного военного времени. 
На одной стороне скромного ма
ленького листка — адрес, нЗ 
другой — текст. На той стороне, 
где адрес, -~ два круглых поч
товых штемпеля. По окружности 
написано: «Волышево Пей, 
25-1Х-20». Второй штемпель в 
таким же индексом о* 
«27-1Х-20». Письмо было полу
чено в Политехническом институ
те 1 октябоя 1920 гола. 

Умер А. Г. Гагарий 22 ^^екабря 
1920 года, в возрасте 65 лет, 
ме выдержав сложной операции. 
Этот замечательный человек до 
последних дией своей жпзни жил 
интеоесами науки, стремился 
сохранить связь с родным ин
ститутом. 

Г. НОЖУХАРЬ. 
доийнт нафедры истории 
КПСС 



П О Л И Т Е Х Н И К 

П о е з д к а 

по Чехословакии 
' Многолетняя плодотворная стопримечателыюсти, памятиикп 
дружба свизыьает Ленинград- искусства и культуры. Посети-
скин попитехиический институт ^^ единственный в своем роде 
им. М. И. Калинина с Высшей ^̂ ^̂ ^ «Датерна магика». В Брно, 
1 ^ ' п Т ^ . ы ' т и е 4 н ; в ^ как и в Праге, культурная про
ш у стр«иЙ"ышй отряд сту- грамма была очень цасыщеннои. 
дентов-п(1ЛНтехнйков выехал в Ежедневно беседы-встречи, раз-
Чехословакию. Паше пребывание дл^цис экскурсии, вечера отды-
длилось 31 цепь. Главной нашей .^^ ^^^ побывали на электро-

? : ™ ^ ^ : = о Г ^ о 1 : : ™ е ™ » * а , . л ь . с . в ы е -
рода, поделиться опытом работы, технической школы. Нам показа 

ли учебные лаборатории, расска-
У нас было много интересных • лпгаиизоваи 

вс'греч с оабочнми-строителяии зали о том, как организовиИ 
г Брно, сту^етами. молодежью, учебный процесс, о трудностях 
Выли организованы беседы- и задачах. Надолго нам запом-
встречи с руководителями пред- ^^^^ ^ встреча с чешскими во-
приятия, на котором ны рабо- которыми мы очень хо-
.али^ ре.т.ром и преподавателя- ^ 'нрове.чя один из выходных 
ни Высшей технической школы, Р« / . . к я с е День строителя, 
членами Социа.листического союза Д '̂̂ и.̂ а̂̂  та̂ ^ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^ ^̂ ^̂ ^̂  ^ 
молодежи и др. рабочими-строителями г. Брно. 

Нам рассказывали об истории чехословацкого народа, о работе 
Союза чехословацко-советской 

Были организованы Е»кскурсии 
по г. Брно, его пригородам и 

Посетили не-

ВОЛЕЙБОЛЬНЫЕ ПОЕДИНКИ 
*'.^"*л^«; 

< > « * > • • * " * - " ^ ^ 

Союза чехословацко-сов«1ч;;̂ у« окрестностям. 
дружбы о Высшей технической сколько замков в различных 
школе, делились опытом работы уголках Чехословакии- Больше 
с мол^д^жью. особенно запомни- - ^ " Х а Г Г к ^ ^ '^'^ 
лись встречи- с представителем • ""̂ ^̂  
Союза чехословацко-советской Три дия мы провели в сто.ш-
Г ж к . „ ....»«„ 5,оро СО.™,,- «е ^ - - ^ Г ^ . ^ : 
.стического союза молодежи элек- ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  кварталы, студенческий 
тротехиического факультета. Союз [.уродок, мост через Дунай, 
молодежи в Чехословакии срав- Вся наша поездка по Чехосло-
иитрпьнп молоюй — ему всего вакии бы.та увлекательной и ии--нительно молодой ем1 , „„„,Ц,Й НО, конечно, больше 
несколько лет. поэтому чехосло- ^^^Р^^""^^^ запомнились встречи 
вацкие товарищи всегда с боль- ^ гостеприимным чехословацким 
шим вниманием слушали наши народом. Ведь именно в таких 
рассказы о работе в комсомо- повседневных встречах >">! 6"ль-

; ; , с мол^ежью. Это необходимо - Д ^ % 5 1 ^ ; , ^ ; : ^ "^ ^̂ г̂̂ -
ям для дальнейшей работы. ^^^ дружба между нашими сгра-

Естественно, мн не только нами. 
работали, но и отдыхали. Восемь н. ПОЛИСОВЩИКОВА. 
дней мы провели в прекрасной • з„^"» ;?ГР"^ ' '^^Т. 
старой Праге. Осмотрели ее до- . ВЛКСМ сотруднииов 

Яс маМе/гшиам «Лолн^^-ехника» 

«Телефонная контузия» 
Б V- 25 газеты ^Политехник» на другого абонента являются 

"йт 9 сентября с г. был опубли- неисправностью. В таких случа-
• ^ а н фельетон «Телефонная ях просим абонентов неме^сн-
контузия! в котором содержа- но звонить по телефону 86-11 
лась критика по поводу плохой для принятия мер. 
работы телефонного узла. Вместе с тем сообщаем, что 

В ответ на критику главный ру^-о^одством института прини 
внергетик ЛПИ И. А. Смирнов ,̂̂ щ̂̂ д̂ энергичные меры дл1 
сообщил редакции: 

Отдел главного энергетика об-

маются энергичные меры для 
улучшения системы связи в це-

;ргетнка об- ^̂^̂ _̂ г^^^^^ согласовав вопрос о 
судил фельетон «Телефонная ликвнланнп нашей АТС и яерс-
контузия», напечатанный в газе-

ликвидации нашей АТС и перс 
ключении всех абонентов на 

те «Политехник» от 9 сентяоря ^̂ ряу̂ Î(, городские связи. Пол-
1974 года. Факты неустойчивой • ^^^^^^ ^^^^ процесс должен эа-
работы АТС из.тажешл правильно, дершиться в 1978 году. Но уже 

Сообщаем читателям газеты, ^ 1973/74 году более 50 або-
пто институтская АТС находится дцд.р(,в были переключены наго-
•в ведении Выборгского телефон- родскпе АТС. " ' 
ного узла, который проводит ре- ;, 
гулярную профи^(актическую ра- Во вновь вводимых ооъектах, 
боту для поддержания станции как правило, устанавливаются 
в исправном состоянии. только городские телефоны, на

пример, а пристройке к гидро-
Однако ввиду того, что наша 5(орпусу и в столовой по ул. Хло-

АТС является станцией устарев- ^((^3. к 1976 году предполагает-
шего образца выпуска 30-х го- ^ переключить еще около 300 
дов и к настоящему времени абонентов, 
сильно перегружена, случаи за- - . 
медленного ответа при снятии Для улучшения связи из горо-
трубки не исключаются. Отме- да в институт узел связи к кон
ченные в фельетоне случаи пло- цу 1974 года увеличивает кощ1-
хой слышимости и «т)падания» чество соединительных линии. 

Команда волейболистов местного коми.ега ЛИИ на всфече < аналогичной командой Бело
русского политехнического института. 

V ПРОФЕССОРСКО • препода- лн, затрачиваемые ими на тре- Совершив ответный визит в 

^ ^ ^ 2 ' ^ ^ ^ : ^ ^ ^ Вь,с.упая в „срвовсво „н™,-" ̂ ^Г^^^^'^^Г^^ 
ные поединки на волейбольных ^^^^ (.р^д,, студенческих команд, „/„,,, .„„ 4 - 2 и 3 - 1 
площадках. Проше.'(шии сезон сборная команда месткома не •̂" ''̂ '̂'"•> ^ • • • 
был насыщен большой учебно- проиграла ни одной встречи, за- Нельзя не отметить высокий 
тренировочной и спортивной ра- воевала почетное звание чемиио- класс общей игры команды, ко-
ботой. Регулярные тренировоч- ^д] торая проявила большую волю к 
ные занятия, выступления в со- ' .нобеде, сыгранность в звеньях и 
оевнованиях на первенство ин- Наша команда отстояла и ти- отдельных игроков. В нападений 
ститута среди преподавателей и тул чемпиона спартакиады «^до- ^ ^^^ ^,^^^^ отлично играли В. С. 
служащих за свои факультеты в Ровье», в семи встречах с со- Ермаков, Э. И. Янчус, I.-И. Бе-
соетаве сборной команды .Мест- перниками, ие проиграла ии од- ^^^^^^^ ^ ^ Деженннков, в за-
кома в чемпионате института ной партии, все встречи закон- ,ц^,^^ „ „^ передачах - В. А. 
среди сборных факультетских сту- чив со счетом 2:0, и в пятый раз щ„аков, А. Н. Федоров. В. А, 
деических команд, в спартакиаде стала чемпионом. Алексеев. Каждый .из, них сделал 
ЛОС СДСО «Буревестник» среди Душой сборной команды мест- все, чтобы победить!' 
сборных команд месткомов вузов кома института является боль-. После игр друзья-сошерники 
Ленинграда, сдача норм ГТО — щой любитель волейбола, отдаю- интересовались постановкой учеб-
все это, безусловно, способство- щий ему много сил и времени, но^воспитагельной и научно-ис-
вало укреплению здоровья, повы- кандидат технических наук член следовательской работы, повсед-
шению общего тонуса занимаю_- местного комитета, бессменный невным трудом двух вузов, обме-
щихся, содействовало большой капитан команды Э. П. Янчус. цялись впечатлениями и оиы-
повседневной научно-педаготи- ^^ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  ^̂  ^ .̂ ,̂ ^̂ ^ ^ ^̂ ^̂ ^ ^^м работы, осмотрели, учебные и 
ческой деятельности каждого за- д.̂ ^̂ щд,̂ ^̂ , ^ спартакиаде «Здо- спортивные сооружения Минско-
иимающегося рмье», чемпионате вуз(;в по во- го политехнического инстятута. 

Доцентът И. Я Колосов, В. А. |̂ ^̂ ,̂̂ .̂ ^ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  .̂̂ ^̂ ^̂ ^ >ри провели зкску^сию по Минску. 
Жуков, А. и. ^з^^ '^^З: ^- • женские команды (Ленииградско- Ленинградцы посетили мемо-
Сереорянников. ^ ' Т и Г г и е «̂ политехнического. Кораб.че-' р„альный комплекс Хатынь. Это 
'"̂ ^̂ ^̂  1.^'..г;„«пН п.»пттг гпр- строительного институтов, ле- белорусская деревня, которой 
после «̂ '̂ «Р«;̂ «̂"̂ ,̂ ^̂ ^ сотехнической академии). На- сейчас нет ни на одной самой 
шили в <^и«Р "̂̂ "̂̂ '̂  ^'^•^^^^'?^" ша женская команда победила во подробной географической карте, 
почувствовать радость игрь с ^̂ ^̂ . ^ д̂̂ . .̂̂  (.,,етом 2 : О и • Она была уничтожена фашист-
мячом, ощутить " ' ^ 5 ^ ^ ^ ™ ' стала чемпионом. Команда вы- скими карателями 22 марта 
снять усталость умственного ^̂ _̂̂ _̂̂ ^ ^ ^̂ ^̂ ^̂ ^ _̂ Белокуро- 1943 года. 149 жителей Хатыия 

' 'Гкандидатов'техничесшх на- вой (ка-нитан). Т. Кашкаровой. заживо ^^^ .̂̂ '̂ " Д ^ ^ к а р а ^ е л и 
УК Э. И. Янчуса.В. С̂  Ермако- т. Терман, Л. Белоуеовой, ^ " ' ^ ^ г р ^ ^ Г ' Г с о ж ' Т Три 
ва, старшего инженера В. А. А.тек- ^ Беляновой, 0. Борисовой, -3̂ 1̂ ^ _ Виктор Желобинский,-
сеева, ассистента В^ А ; , , . ' ' ? " Л. Михайловой. • Антон Барановский, Иосиф Ка
кова, аспиранта Л. И Белоусова, мин-кий — вышли живыми из 
старшего инженера А. Н. Федо- • Впервые в .̂ том году были про- .'̂ ";•''̂  о .̂ 1 и рассказали 
рова, Б. А. Логинова, С. А. Ле- ведены международные • товари- ^™,/5%то-Гужасе, изобличив 
жснникова, младшего научного щеские встречи по волеиоолу • ^̂  фашизма. Еще и 
сотрудника 3. П. Соловьева зада- между соорными командами про- ':^^^'^^^ ^^ хоъщш теперь: 
чи более ответственные; все они фессорско - преподавательского "*д'„*^„ ц^^, ; 
ч.аеиы сборной команды местко- состава, рабочих и служащих ' 
ма института и поэтому должны нашего института с Минским по- У представителей двух вузов 
готовиться к предстоящим со- литехничеоким институтом. Спер- возникло предложение сделать 
ревнованиям. У них фиэичестая ва минчане были нашими гостя- наши встречи традиционнымя. 
и специальная нагрузка выше, ми: Состоялись две встречи, ко- Впереди много интересных и на
большая мора-льная ответствен- торые закончились со счетом пряженных '1'*>3'̂ Р« ;̂̂ '̂ \"̂  .".^5^. 
ность за каждое -выступление 3 : 1 и 3 : 2 в пользу Ленинград- лендарных встреч на волеиболь-
команды. Отсюда и время и си- .цев. ных площадках. 

- Приглашаем на занятия волей
болом всех желающих — рабо-
пиал/л 0^.40. л» 1у.....--".,— л- -

тута будет проводиться утренняя чцх, служащих, профессорско
м у #/«^у1. ' гимнастика для студентов, профес- щ,рпрдазательС'КИЙ состав. Прн-

1,ии1М^€ЬСШ1Сгьи' " сорско-преподавательского соста- ходите, не пожалеете! 
ва и сотрудников ЛПИ. 
ва и сотрудников ЛПИ. 

Занятия будут проводить опыт
ные -преподаватели кафедры физ
воспитания. 

С I октября ежедневно, в 7 ча- Ждем вас иа ^^^^°^ 
сов 30 минут на,стадионе инсти- Кафедра физвоспитания 

^сех 0. космин. 
старший преподаватеяь, 
тренер месткома по волей
болу 
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